

Intervención de la Delegación de España

53.º período de sesiones del Comité de Seguridad Alimentaria Mundial (CSA)

Roma, 20–24 de octubre de 2025

Señora Presidenta, distinguidos delegados, señoras y señores:

España reafirma su compromiso con el multilateralismo y con el fortalecimiento de la cooperación internacional como vía imprescindible para enfrentar los desafíos alimentarios que afectan a millones de personas en todo el mundo. En este sentido, consideramos especialmente valiosa la aportación del Comité de Seguridad Alimentaria Mundial (CSA), por su enfoque colaborativo, que permite articular respuestas comunes, inclusivas y basadas en evidencia, dotando de una especial legitimidad a este Comité.

Damos la bienvenida a la presentación del informe SOFI 2025, cuyos hallazgos debemos aprovechar para buscar, entre todos, soluciones pacíficas que pongan fin a las dramáticas e inadmisibles crisis humanitarias que se están dando en diferentes partes del mundo, como en Sudán del Sur, Haití, Afganistán, Yemen, Ucrania, y Gaza, sobre la cual permítame

Presidenta, hacer una mención especial.

En 2024, de las casi 2 millones de personas que en todo el mundo que se enfrentaban a niveles de inseguridad alimentaria aguda en la fase de catástrofe, más de la mitad se

encontraban en la Franja de Gaza. Y la situación ha llegado a ser aún más dramática en 2025.

España condena enérgicamente el uso del hambre como arma de guerra y clamamos por el respeto absoluto e inmediato al derecho a una alimentación adecuada para la población civil. Por ello apoyamos todos los esfuerzos en curso para un plan de paz entre Israel y Palestina que posibilite el camino hacia la recuperación urgente de los sistemas agroalimentarios básicos para la supervivencia y el desarrollo.

España también quiere aportar razones para la esperanza.

Como bien saben, el pasado mes de julio se celebró en Sevilla la Cuarta Conferencia Internacional sobre Financiación para el Desarrollo (FfD4), donde 187 países aprobaron el “Compromiso de Sevilla”. Compromiso que supone un punto de inflexión, un paso firme a favor del multilateralismo, la Agenda 2030, y la reforma de la financiación para el desarrollo. Financiación que ha de ser capaz de cubrir la brecha financiera de los 4 billones de dólares anuales que son precisos para alcanzar los ODS, incluyendo la erradicación del hambre y la pobreza.

De forma expresa el compromiso de Sevilla recoge la necesidad de integrar la seguridad alimentaria, la nutrición y la sostenibilidad de los sistemas agroalimentarios en la programación fiscal. Esto es fundamental.

Finalizo felicitando al CSA por el excelente trabajo que ha desarrollado desde sus orígenes.

De cara a las cuestiones que debatiremos estos días, quisiera destacar 4 líneas de acción esenciales para España:

1. El impulso de inversiones responsables
2. La adopción de los productos del CSA sobre políticas,
3. La promoción del Marco de acción del CSA en crisis prolongadas, y
4. El fomento del compromiso global con la nutrición,

En definitiva, cuenten con España para defender desde este Comité lo que hace 80 años dio sentido a la creación de la FAO: impulsar el derecho inalienable a la alimentación.

Muchas gracias.